
 - 1 -

令和３年２月定例教育委員会 

 
 

○  開催日時 令和３年２月１９日（金） １３時００分～１４時５４分 

○  開催場所 
教育委員室（県庁２２階） 
一部の委員はテレビ会議により出席 

○  出席委員等 

 

 

 

 

 

 

〇 欠席委員 

教育長 

教育長職務代理者 

委 員 

委 員 

委 員 

委 員 

 

委 員 

小泉 元伸 

中田 俊之 

川上 美智子 

市原 健一 

庄司 一子 

中庭 陽子 

 

内藤 學 

 
※ 事務局出席者については，別紙のとおり 

 
 

○  議 案 
１ 議 案   

公 開  第 38 号議案 茨城県奨学資金貸与条例施行規則等の一部を
改正する規則について 

（高校教育課） 

公 開  第 39 号議案 茨城県立高等学校等における学校運営協議会
の設置等に関する規則の制定について 

（高校教育課） 

公 開  第 40 号議案 令和３年度茨城県一般会計予算案に対する意
見について 

（財務課） 

非公開  第 41 号議案 令和２年度茨城県一般会計補正予算案に対す
る意見について 

（財務課） 

非公開  第 42 号議案 教職員の人事について （義務教育課） 

非公開  第 43 号議案 
 

教職員の人事について （高校教育課） 

 
２ 協 議 

非公開  協 議  令和３年度教育庁等部課長級職員の人事に係
る協議について 

（総務課） 

 
 
 

※ 非公開の議案等については，会議録は公開されません。 
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○  会議録 
 

１ 開 会 
教育長から開会の宣言提案があり，非公開審議項目についての提案がなされ，各委員から

了承されました。 
 

２ 議 事 
 

【公 開】 
第 38 号議案 茨城県奨学資金貸与条例施行規則等の一部を改正する規則について  

 
（高校教育課長） 資料に基づき説明 

 
【主な質疑・意見等】 

（ 市 原 委 員 ） 資料番号①茨城県奨学資金貸与条例施行規則等の一部を改正する規則の 16，1
7 ページを見ますと、教育長のところと連帯保証人のところはみんな押印があるので
すが、 これは今説明していただいた契約書と借用書に当たるために残っているので
すか。 

（高校教育課長） はい。左様でございます。借用証書ということですので。 
（ 市 原 委 員 ） これは教育長だけが押印するということではないわけですね。 
（高校教育課長） はい。そうです。 
（ 市 原 委 員 ） はい。分かりました。 

 

 

※ 第 38 号議案については，原案どおり可決されました。 

 

 
第 39 号議案 
 

茨城県立高等学校等における学校運営協議会の設置等に関する規則の制定
について 

 

 
（高校教育課長） 資料に基づき説明 

 
【主な質疑・意見等】 

（ 中 田 委 員 ） 身分を地方公務員とするということですが、報酬も伴うということですか。 
（高校教育課長） 一度の会議について、13,000 円となります。 
（ 中 田 委 員 ） 年にどれくらいの会議が開催されるのでしょうか。 
（高校教育課長） ３回から５回になります。 
（ 川 上 委 員 ） 今は那珂湊高校と石下紫峰高校の２校だけが挙がっていますけれども、もっと増や

していくというお考えなのでしょうか。 
（高校教育課長） 結果を検証いたしまして、非常に効果が高いと見込める場合には、場合によって

は、その後全校展開で検討して参りたいと考えております。 
（ 中 庭 委 員 ） 県立高校の場合は広い範囲から生徒が通学していますけれども、この場合の地域

という概念は、どのように定義されているのかなと思いまして、お聞きしたいと思いま
す。 

（高校教育課長） 基本的には、設置されている市町村であろうと想定はしておりますが、その範囲で
は当然収まりません。そこのところを詰めていたこともありまして、茨城県内で８つの市
町村がすでに導入しておりますけれども、県立高校の場合は少し遅れておりました。
もう一つは広い範囲から集まってきますので、委員をお任せしたい方々も色々な所か
らいらっしゃいます。A という高校と B という高校でそれぞれ同じ方同士が競合してし
まうことも想定されます。様々なことを想定して時間がかかっていましたが、市町村単
位くらいが範囲かなと考えております。とりあえず那珂湊高校と石下紫峰高校につい
ては、競合の可能性が少ないであろうというこことで、選ばせていただいたということで
ございます。 
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（ 中 庭 委 員 ） 
 
 
 
 
 

２校ということですので、地域に密着した学校ということで、うまくコミュニティースクー
ルが運営されていくのかなと思いますけれども、今後、茨城県の県立高校の多くの学
校に広めていくような時には、今仰られたような問題も起きてくるかなということと、やは
り広範囲から生徒が通ってくる以上、狭い範囲の地域でその学校を運営するというの
も、少し課題が出てくるのかなと思いましたので質問したのですけれども、その辺今後
検討していただければいいのかなと思います。 

（ 高 校 教 育 課 長 ） 両面から検討させていただきたいと思います。 
（ 中 庭 委 員 ） もう一つ学校評議員がいますけれども、そことの兼ね合いはどうなるのでしょうか。 
（ 高 校 教 育 課 長 ） 

 
学校評議員は基本的に大体５人でやっていますけれども、学校運営協議会と並存

し得るという考え方でございます。 
（ 中 庭 委 員 ） はい。分かりました。 
（ 教 育 長 ） 役割としては大丈夫ですか。 
（ 高 校 教 育 課 長 ） 学校評議員の権限は、このコミュニティースクールの委員よりは非常に低いもので

す。 
（ 中 庭 委 員 ） 併任することはないですよね。学校評議員が別な所の学校運営協議会の委員にな

るということはどうなのでしょうか。 

（ 高 校 教 育 課 長 ） 禁じられてはいないので、あり得なくはないです。そこのところは、この後人口が減
っていく社会ですので、検証の材料というか、ファクター（要素）になっていくのかと考
えています。 

 

 

 ※ 第 39 号議案については，原案どおり可決されました。 

 

 
第 40 号議案 
 

令和３年度茨城県一般会計予算案に対する意見について  

 
（ 財 務 課 長 ） 資料に基づき説明 

 
【主な質疑・意見等】 

（ 中 田 委 員 ）  教職員給与費等の減というのがかなり大きく計上されていますが、これは退職等に
伴う人数減によるものなのか、それとも一人当たりの給料を減にするのか、もし給与を
減するようであると教職員の魅力というものが、また削がれてしまうような気がするんで
すけれども、その辺の説明をよろしくお願いします。 

（ 財 務 課 長 ）  こちらは勧奨退職者が当初よりも減ったということが一点と、 あと期末手当が 0.05
ケ月分減額になっています。これは全県的なもので、こちらについては給与上といい
ますか、こういった形にならざるを得ないものです。 

（ 中 田 委 員 ） 
 
 

 そうすると一人当たりの年収は、全体が減るということなのでしょうけれどもその辺の
ところは、魅力ある学校ということが言われている中で、減ってしまうのは心配ですの
で、また色々と考えていただければと思います。 

（ 市 原 委 員 ） 
 

 県立学校の長寿命化推進事業が増額になっているのですが、具体的に長寿命化
の場合は、整備する内容というのはどういうものをするのでしょうか。 

（ 財 務 課 長 ） 
 

イメージとしましては、通常の学校の補修というのは何か悪い所が出た時に補修す
るということですけれども、長寿命化の場合は、悪くなる前に、リフォーム的な形を考え
ていただければよろしいかなと思います。耐用期間も長く、先手を打って補修をして
いく、中身を長くもつように変えていくという枠組みです。 

（ 市 原 委 員 ）  何を全体的にやっていくかということは、まだ決まっていないわけですね。 
（ 財 務 課 長 ） 
 

 基本的にはたくさんの候補がございまして、やる順番をある程度見込んでおります。
古い時期に建ったものからということでございますが、事前にどういった所を長寿命化
の工事の対象とするかということは、現場で見聞して、それを踏まえて設計を組んでい
くという形になります。 

（ 市 原 委 員 ）  そうすると各学校から事前に要望を取っているということですか。 
（ 財 務 課 長 ） 

 
 

 学校の要望も踏まえますし、どの学校がどの時期に建ったということを押さえており
ますので、そういったことを含めて、両方加味しながら、工事をしていくという形になり
ます。 
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（ 市 原 委 員 ） 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 私達は各学校、小中学校を含めまして、学校訪問をやっていますけれども、ほとん
どの学校は設立されてからかなり経っている学校が多いんです。どの学校へ行っても
校長先生をはじめ色々な先生が、学校が老朽化して非常に大変な状況にあるという
ことを言われるわけです。中には、最近防水工事をやってもらったんですけれども、雨
漏りは多少良くなったとしても、壁がひび割れしたり、冷暖房の効果が十分でないと
か、色んな問題を言われるのですけれども、長寿命化なので、本当に施設の維持に
直結するようなものしかできないと思うんですけれども、あれだけ老朽化している施設
が沢山あるということになると、もうちょっと積極的に学校の施設の維持・管理も含め
て、施設のリニューアルに力を入れていただくということも必要ではないかなと思って
いますが、予算も大変かかることだと思うんですけれども、いかがですか。 

（ 財 務 課 長 ） 
 
 
 
 
 
 

 日々の学校施設の経営といいますか、そういったことをよくやっているところは、ある
程度時間が経っても状態がいいところはございます。基本的には日頃の学校側の施
設を経営する中でよく見ていただいて、もし不具合がでれば早めに補修をすることが
重要であると考えています。長寿命化に関しては、工事に入るのは来年度が初めて
の年ですが、それに類した工事を実施した例としまして、水戸の盲学校がございま
す。内装の方も手を入れて古い状態の建物ではありますが、新しい形でリニューアル
した工事の出来栄えとなりました。この長寿命化は子供たちに快適な環境で勉強して
もらうために非常に大事なものだと思っております。できるだけ予算の制約はある訳で
すが、中身がいい長寿命化工事ができるように頑張っていきたいと思います。 

（ 市 原 委 員 ）  各学校の先生もそういう要望がけっこうあるようなので、ひとつよろしくお願いします。 
（ 財 務 課 長 ）  はい。 
（ 中 庭 委 員 ） 

 
 
 
 

 部活動指導員についてお聞きしたいのですけれども、資料③、７ページの運動部活
動地域連携再構築事業を見ますと、中学校の方で 141 人、高校の方で 47 人という
数字がでていますが、この数字というものは何か調査を基に出されたのかということ
と、要望はどれくらい出ていて、この数字になっているのかということをお聞きできれば
と思います。 

（ 保 体 課 長 ） 
 
 
 
 
 
 

 まず中学校 141 人と高校 47 人の根拠ですが、中学校はある程度希望をかなえたと
ころがあります。ただ高校の方は希望している学校が 47 校でありまして、1 つの学校
が２人とか３人希望しているところもありましたが、そこは希望している学校につき１名
に今回はさせていただいて、それは今後展開できるような形を考えているというのが
数字の根拠でございます。希望として結構あるところは、3 人も 4 人もという学校はあ
りますが、まだ希望していない学校もあるので、それを各学校に少ない人数でも多く
広げたいと思っております。 

（ 中 庭 委 員 ） ある程度は学校の要望に沿った形でできるということですね。 
（ 保 体 課 長 ） はい。加味してございます。 
（ 中 庭 委 員 ） 分かりました。ありがとうございます。 

 

 

 ※ 第 40 号議案については，原案どおり可決されました。 

 

 

 

【非公開】 

 
第 41 号議案 令和２年度茨城県一般会計補正予算案に対する意見について 

 

※ 第 41 号議案については，原案どおり可決されました。 

 
第 42 号議案 教職員の人事について 

 

※ 第 42 号議案については，原案どおり可決されました。 

 
第 43 号議案 教職員の人事について 
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※ 第 43 号議案については，原案どおり可決されました。 

 

３ 協 議 

 

【非公開】 

 
協 議 令和３年度教育庁等部課長級職員の人事に係る協議について 

 

 
４ 閉 会 
  教育長から閉会の宣言がなされました。
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（別紙） 

令和３年２月定例教育委員会 事務局職員出欠表 

 

令和３年２月１９日（金） 

職      名 氏  名 出欠 代理者職氏名 

 総務企画部長 入 野  浩 美 ○  

 学校教育部長 森 作  宜 民 〇  

総務課長 海老根  光 浩  ○  

 教育企画監 木 内  規 雄 〇  

 財務課長 糸 賀  正 美  〇  

 生涯学習課長 小田部  修 一 ×  

 福利厚生課長 田 﨑  俊 一 ×  

 文化課長 市 村  志 保 ×  

高校教育改革・中高一貫校開設 
チームリーダー 

柳 橋  常 喜 ×  

義務教育課長 栗 山  賢 司 〇  

 高校教育課長  秋 本  光 徳 〇  

 特別支援教育課長 内 桶  博 仁 ×  

保健体育課長 秋 山  克 巳  〇  

 


